Sigamos Haciendo Historia proyectaba ganar 212 diputaciones de mayoría

JESSICA XANTOMILA, ALONSO URRUTIA, LILIAN HERNÁNDEZ Y FABIOLA MARTÍNEZ

Con 16 por ciento de las casillas computadas, en las elecciones para diputados federales la coalición Sigamos Haciendo Historia se proyectaba para ganar 212 diputaciones de mayoría relativa, mientras Morena aventajaba en 37 distritos electorales. Con estos resultados, la alianza gubernamental, aunque aún con poco porcentaje de casillas contadas, se encaminaba a alcanzar la mayoría calificada en la Cámara de Diputados.

De acuerdo al desagregado de las votaciones en el país, el estado de México resultó altamente rentable en términos de triunfos para Morena y sus aliados, pues de los 40 distritos electorales. Ilevaban la delantera en 32 y en cinco más tenían una cerrada disputa con la alianza Fuerza y Corazón por México, la cual sólo tenía la delantera en tres distritos (entre ellos Huixquilucan y Tlalnepantla).

Amplia ventaja

En Guerrero, Hidalgo y Tlaxcala, la coalición Sigamos Haciendo Historia se perfilaba con amplia delantera en los siete distritos federales del primero y en los ocho del segundo. Por lo que hace a Tlaxcala, los tres distritos en disputa estaban prácticamente ganados por esa coalición, pues obtenían votaciones cercanas a 60 por ciento.

Entre las pocas entidades donde la disputa por las diputaciones federales era un poco más cerrada estaba la capital del país. Si bien Sigamos Haciendo Historia aventajaba en 13 de los 20 distritos, en seis más, con las casillas computadas cercanas a 20 por ciento, estaban aún en la incertiudmbre y solamente el distrito de la alcaldía Benito Juárez era dominado ampliamente por el PAN.

Otra entidad con un amplio dominio era Puebla, donde de los 16 distritos electorales federales Sigamos Haciendo Historia tenía amplia diferencia a su favor en 15 y únicamente uno, en Cholula, el PAN tenía una ligera ventaja. Una situación similar a la de Morelos, donde de los cinco distritos en juego Sigamos Haciendo Historia tenía la ventaja en cuatro de ellos y solamente en el de Cuernavaca la coalición opositora disputaba el triunfo.

En la circunscripción 2, con cerca de 20 por ciento de las actas computadas, la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y

			:	:	÷	,		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	÷	:	٠	:			₀∟aJornada	8	03/06/2024	LEGISLATIVO
		ŀ								, ,	110.017

PVEM) mantenía la delantera en 22 distritos, en tanto que Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD) en 11. Por su parte, el PAN por sí solo llevaba ventaja en uno.

En San Luis Potosí, Morena y aliados tenían mayoría de votos en seis de los siete distritos, mientras en Tamaulipas también llevaban la delantera, por más de 60 por ciento, en seis distritos de ocho. En Zacatecas, Sigamos Haciendo Historia aventajaba en dos distritos de cuatro.

Respecto a los otros estados, en Aguascalientes la alianza opositora llevaba mayoría de votos a favor en un distrito, mientras en los dos restantes la ventaja aún no estaba claramente definida.

En Coahuila, la coalición PAN, PRI y PRD aventajaba en dos: en el cuarto y sexto, donde iban por arriba de 50 por ciento, contra 37 por ciento de Sigamos Haciendo Historia. En Guanajuato y Nuevo León, ambas alianzas estaban empatadas, con cuatro distritos cada una.

En la circunscripción 3, con 29.3 por ciento de las actas computadas, la coalición Sigamos Haciendo Historia llevaba ventaja en 39 distritos, sobre todo arrasando en Veracruz, con 16 de los 19 en juego; en Quintana Roo, con dos de tres; en Oaxaca, con siete de 10; en Chiapas, con 10 de 13, y en Campeche con dos de dos.

Además, en Tabasco, Morena consolidaba su presencia en los seis distritos con porcentajes de entre 50 y 66 por ciento de los votos a favor.

En tanto, de los siete estados del sureste, la alianza opositora apenas aventajaba en uno, en el cuarto distrito de Yucatán, con 57 por ciento de votos a favor, contra 33 de Sigamos Haciendo Historia.